

ABSTRAK

ABSTRAK Skripsi dengan judul “Peran Majelis Dzikir Al Khidmah Dalam Meningkatkan Kecerdasan Spiritual (Studi Pada Jamaah Majelis Dzikir Mahasiswa Al Khidmah IAIN Tulungagung)” ini ditulis oleh Ines Mustika Andayani, Pendidikan Agama Islam (PAI), NIM. 17201163144 Tahun 2020 dibimbing oleh Dr. Agus Zaenul Fitri, M.Pd.

Kata Kunci: Majelis Dzikir, Kecerdasan Spiritual.

Penelitian ini dilatar belakangi oleh perkembangan zaman sekarang yang kebutuhan anak muda itu sangat dipengaruhi oleh budaya barat, pada saat ini manusia dinilai dari kecerdasan spiritualnya yang sangat memprihatinkan. Jika dihadapkan dalam suatu permasalahan mereka akan mengambil jalan yang tidak baik. Maka dari itu, dengan adanya majelis dzikir Al-Khidmah ini diharapkan dapat memberikan peran berupa sarana pemberdayaan para mahasiswa untuk terus menambah dan meningkatkan kecerdasan spiritual pada diri tiap mahasiswa. Majelis dzikir adalah sebagai sarana mengkaitkan hati seorang hamba dengan Allah SWT. Banyak manfaat yang didapat para ahli dzikir baik batiniyah maupun lahiriyah.

Fokus skripsi ini adalah: (1) Bagaimana kegiatan majelis dzikir Mahasiswa Al Khidmah IAIN Tulungagung dalam meningkatkan kecerdasan spiritual? (2) Bagaimana kontribusi majelis dzikir mahasiswa Al Khidmah IAIN Tulungagung dalam meningkatkan kecerdasan spiritual? (3) Bagaimana faktor pendukung dan penghambat dalam kegiatan majelis dzikir Mahasiswa Al-Khidmah IAIN Tulungagung?

Untuk menjawab pertanyaan di atas, penulis menggunakan jenis penelitian lapangan (*field research*) dan bersifat deskriptif kualitatif. Lokasi penelitian di kampus IAIN Tulungagung . Dengan menggunakan metode pengumpulan data melalui wawancara, observasi dan dokumentasi serta triangulasi sumber sebagai instrumen untuk mengecek validitas data. Sumber data dalam penelitian ini meliputi sumber primer yakni hasil wawancara dengan pembina, ketua umum, pengurus serta jamaah, dan sumber sekunder yang dapat berupa foto-foto kegiatan terkait majelis dzikir Al-Khidmah.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa (1) kegiatan yang dilaksanakan dalam majelis dzikir Mahasiswa Al-Khidmah IAIN Tulungagung diantaranya Majelis Rutin Kampus, Majelis Safari Iklil, dan Majelis Dies Natalis. (2) kontribusi majelis dzikir Mahasiswa Al-Khidmah IAIN Tulungagung dalam meningkatkan kecerdasan spiritual diantaranya majelis dzikir Al Khidmah dapat menenangkan jiwa dan menentramkan hati, meningkatkan silaturahmi, menimbulkan kesadaran beragama yang semakin kuat, memfungsikan hati untuk lebih taat kepada Allah SWT, serta mengembalikan segala persoalan hidup hanya kepada Allah SWT. (3) Faktor pendukung dalam kegiatan majelis dzikir Mahasiswa Al- Khidmah IAIN Tulungagung antara lain ketersediaan tempat majelis yang memadai, jamaah majelis dzikir Al Khidmah mayoritas mahasiswa, ketersediaan ustadz secara sukarela, dan kegiatan yang sudah terjadwal. Sedangkan faktor penghambatnya adalah terbatasnya dana pembiayaan kegiatan, waktu kegiatan terkadang bertabrakan dengan waktu kuliah, waktu ngaji maupun kerja, adanya kekompakan pengurus majelis dzikir mahasiswa AlKhidmah IAIN Tulungagung.

ABSTRACT

The thesis with the title “The Role of Al-Khidmah Dhikr Council in Improving Spiritual Intelligence (Study on Al-Khidmah Student Dhikr Assembly of State Islamic Institute of Tulungagung)’ written by Ines Mustika Andayani, Departement of Islam Religion Education, Register Number 17201163144, Year 2020, Advisor: Dr. Agus Zaenul Fitri, M.Pd.

Keywords: Assembly of Dhikr, Spiritual Intelligence.

This research is motivated by the development of the current era that the needs of young people are strongly influenced by western culture, at this time humans are judged by their spiritual intelligence which is very alarming. If faced with a problem they will take a bad path. Therefore, the presence of the Al-Khidmah dhikr assembly is expected to provide a role in the form of a means of empowering students to continue to add and enhance spiritual intelligence in each student. Assembly dhikr is as a means of linking the heart of a servant with Allah SWT. Many benefits are obtained by both internal dzikir and external experts.

The focuses of research are: (1) How do the activities of the dhikr assembly of Al Khidmah State Islamic Institute of Tulungagung students in improving spiritual intelligence? (2) How is the contribution of the Al-Khidmah State Islamic Institute of Tulungagung student assembly in increasing spiritual intelligence? (3) What are the supporting and inhibiting factors in the activities of the Al-Khidmah Student Council State Islamic Institute of Tulungagung?

To answer the questions above, the writer used the type of field research and is descriptive qualitative. Research location on the Tulungagung State Islamic Institute of campus. By using data collection methods through interviews, observation and documentation and source triangulation as an instrument to check the validity of the data. Data sources in this research include primary sources, namely the results of interviews with supervisors, general chairmen, administrators and worshipers, and secondary sources which can be photographs of activities related to the Al-Khidmah dhikr assembly.

The results showed that: (1) The activities carried out in the Al-Khidmah State Islamic Institute of Tulungagung Student Assembly include the Campus

Routine Assembly, the Iklil Safari Assembly, and the Anniversary Assembly Council. (2) The contribution of the dzikir council of Al-Khidmah State Islamic Institute of Tulungagung students in enhancing spiritual intelligence including the dhikr assembly of Al Khidmah can calm the soul and pacify the heart, increase silaturrahim, lead to stronger religious awareness, function of the heart to be more obedient to Allah SWT, and restore everything the matter of life is only to Allah SWT. (3) The supporting factors in the activities of the Al-Khidmah State Islamic Institute of Tulungagung assembly include the availability of adequate assembly places, the majority of Al-Khidmah assembly dzikir assemblies, the availability of religious teachers voluntarily, and scheduled activities. While the inhibiting factor is the limited funding of activity funding, the time of activity sometimes collides with lecture time, the time of the Qur'an or work, the cohesiveness of the board of the dzikir board of students of Al Khidmah State Islamic Institute of Tulungagung.

الملخص

البحث العلمي تحت العنوان: "دور مجلس الذكر الخدمة في ترقية الذكاء الروحي (دراسة حول جماعة مجلس الذكر للطلاب الخدمة من جمعية الجامعة الإسلامية الحكومية تولونج أجونج)". إينيس موستيكا أنداياني، قسم تربية دين الإسلام، رقم دفتر القيد 17201163144. للعام 2020 تحت الاشراف الدكتور أجوس زين الفطري، الماجستير.

الكلمات الرئيسية: جمعية الذكر، الذكاء الروحي

خلفية هذا البحث هو تطور العصر الحالي الذي تتأثر فيه احتياجات الشباب بشدة بالثقافة الغربية، في هذا الوقت يحكم على البشر بذكائهم الروحي الذي ينذر بالخطر. إذا واجهوا مشكلة سيأخذون مساراً سيئاً. لذلك، من المتوقع أن يؤدي حضور جمعية الخدمة للذكرى دوراً في شكل وسيلة لتمكين الطلاب من الاستمرار في إضافة وتعزيز الذكاء الروحي في كل طالب. أذكار التجمع هي وسيلة لربط قلب العبد بالله سبحانه وتعالى. يتم الحصول على العديد من الفوائد من الظاهر والباطن.

يركز هذا البحث على ما يلي: (1) كيف يمكن لفعاليات اجتماع الذكر لطلاب الخدمة الطويلة تولونج أجونج في ترقية الذكاء الروحي؟ (2) ما مدى مساهمة التجمع الطلابي الخدمه في تولونج أجونج في زيادة الذكاء الروحي؟ (3) ما هي العوامل الداعمة والمثبطة لأنشطة مجلس طلاب الخدمة الجامعة الإسلامية الحكومية تولونج أجونج؟

للإجابة على الأسئلة السابق، يستخدم الكاتب نوع البحث الميداني وهو كفي ووصفي. موقع البحث في حرم الجامعة الإسلامية الحكومية تولونج أجونج. باستخدام طرق جمع البيانات من خلال المقابلات والملاحظة والتوثيق والتثليث المصدر كأداة للتحقق من صحة البيانات. تشمل مصادر

البيانات في هذه الدراسة المصادر الأولية، وهي نتائج المقابلات مع المشرفين، والكراسي العامة، والإداريين، والمصلين، والمصادر الثانوية التي يمكن أن تكون على شكل صور للأنشطة المتعلقة بجمعية الذكر.

أوضحت النتائج أن (1) الأنشطة التي تم تنفيذها في جمعية الطلبة الخدمه تولونج أجونج تشمل الجمعية الروتينية في الحرم الجامعي، وجمعية إكليل سفاري، ومجلس الذكرى السنوية. (2) مساهمة مجلس الذكر لطلاب الخدمه الجامعة الإسلامية الحكومية تولونج أجونج في تعزيز الذكاء الروحي بما في ذلك الذكر من الخدمه يمكن أن تهدئ الروح وتهدئة القلب، زيادة صلة الرحم، تؤدي إلى وعي ديني أقوى، وظيفة القلب لتكون أكثر طاعة لله تعالى، واستعادة كل شيء أمر الحياة فقط لله سبحانه وتعالى. (3) تشمل العوامل الداعمة لأنشطة جمعية الخدمه تولونج أجونج توفر أماكن التجمع المناسبة، وأغلبية جمعيات الخدمه دزيكير، وتوافر المدرسين الدينيين طوعية، والأنشطة المجدولة. في حين أن العامل المثبط هو التمويل المحدود لتمويل النشاط، فإن وقت النشاط يصطدم أحياناً بوقت المحاضرة، ووقت القرآن أو العمل، وتماسك مجلس مجلس الدزيكر لطلاب الخدمه الجامعة الإسلامية الحكومية تولونج أجونج.